



PASTORAL

DIÓCESIS DE CIEGO DE ÁVILA



Breves Catequesis Sobre El Jubileo

CATEQUESIS 8



Significado del logo



Hoy vamos a conocer el significado de los elementos del logo del jubileo. En la catequesis anterior dijimos que las 4 figuras abrazadas entre ellas simbolizan la solidaridad y fraternidad que une a los pueblos de los 4 puntos cardinales, pues bien, podemos mirar que estas figuras además van sobre olas en movimiento, esto significa que el peregrinar de la vida no siempre pasa por aguas tranquilas, lo cual no es del todo negativo, pues esto nos ayuda al crecimiento dentro de la comunidad.

Muchas veces las experiencias personales y los eventos del mundo exigen con mayor intensidad el llamado a la esperanza, por eso la cruz que se alarga para transformarse en ancla, se impone sobre el movimiento de las olas para recordarnos que la fe (cruz) y la esperanza (ancla) dan estabilidad a nuestra vida.

Paz interior

En la catequesis anterior reflexionamos sobre lo importante y necesaria que es la paz, especialmente en estos tiempos que hay tantas guerras; nosotros podemos contribuir a construir la paz mundial, cultivando la paz interior, la paz del corazón.

El DOCAT en el #274 nos dice: *“La paz no comienza en las mesas de negociaciones. La paz que viene de lo alto, comienza siempre en el corazón de cada ser humano y se propaga partiendo de él. El cristiano encuentra la paz en sí mismo y consigo mismo orando y escuchando la Palabra de Dios. También son importantes los sacramentos, en particular la confesión, que es un verdadero sacramento de la paz. La paz interior se encuentra también cuando se da el primer paso y se sale al encuentro del prójimo con un amor verdadero”*.

¿Cuántas batallas o guerras se libran diariamente en nuestros corazones? No le damos mayor importancia, pero el odio, la cólera, la venganza, hacen que se pierda la paz interior y vayamos lanzando misiles, hiriendo personas con nuestras palabras, malas actitudes, miradas destructoras... Recordemos que Jesús nos dice en el Evangelio: *“del corazón de los hombres, salen las intenciones malas: fornicaciones, robos, asesinatos... salen de dentro y contaminan al hombre”* (Mc. 7, 21-23). Por eso es importante *“purificar nuestro corazón de sus malvados instintos y buscar el amor de Dios por encima de todo”* (CCE #1723)

Papa Francisco en su más reciente encíclica, Dilexit nos dice: "*La pura apariencia, el disímulo y el engaño dañan y pervierten el corazón. Más allá de tantos intentos por mostrar o expresar algo que no somos, en el corazón se juega todo, allí no cuenta lo que uno muestra por fuera y los ocultamientos, allí somos nosotros mismos. Y esa es la base de cualquier proyecto sólido para nuestra vida, ya que nada que valga la pena se construye sin el corazón*". (Dilexit #6)

La paz interior es un proyecto de vida que debo cultivar, para poder irradiar paz a mi alrededor, contagiarla a los demás y así contribuir a la construcción de un mundo pacífico, pues "*la paz de cada uno se irradia en la familia, en el círculo de amigos, y, finalmente, en toda la sociedad*".

La paz interior nos da felicidad, por eso es importante que en nuestra oración pidamos este don a Dios. "*Además de las necesidades básicas y los deseos legítimos, debemos sumergirnos más profundamente en el siguiente nivel de peticiones como la paz interior, la caridad y la gracia*".